
东省造纸行业协会会长王泽风，中国造纸协会副理
事长、河南省造纸工业协会理事长耿海燕分别宣读了
“中国造纸协会第四届理事会 2017 年度财务报告”“中

国造纸协会第四届理事会 2018 年度财务收支预算报
告”和“关于吸收 23 个单位为中国造纸协会团体会

员的议案”。大会审议并通过了上述各项报告。

随后召开了造纸原料近期情况及未来走势座谈
会，会议针对原料结构、国际贸易等方面存在的困难
和问题，以及应该采取的措施和建议进行了深入探
讨。
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杨晨鸣报道　2018 年 5 月 30—31 日，由中国造纸
协会主办，鞍山钢峰风机有限责任公司联合主办，中
华纸业杂志社承办的 2018 中国纸业高层峰会在辽宁
省鞍山市召开，来自政府机关、造纸企业、造纸相关
企业、协会组织、科研院所、高校等 260 多位代表参
加了本次会议。原中国轻工业联合会副
会长钱桂敬、鞍山市市长赵爱军、中国
轻工投资协会名誉理事长胡楠等领导出
席了会议。

30 日下午的会议开幕式由中华纸业
杂志社副社长史韶惠主持，鞍山市副市
长王丹群和中国造纸协会理事长赵伟先

后致辞。中国造纸协会秘书长钱毅做了“纸业新时代
面临的形势、机遇与挑战”的主旨报告。钱毅指出，

中国造纸行业正处在重要的战略转型期，存在着产品
结构不合理、部分产品结构性和阶段性过剩，原料对
外依存度不断提高，技术创新能力不强，中小型企业

新时代下的新机遇与新挑战
2018中国纸业高层峰会在鞍山召开
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数量偏多以及信息化水平、资源利用效率、环境治理
能力较低等一系列问题，需要在转型期内解决。他表
示，行业需团结在一起共同面对挑战，完成时代赋
予的使命，推动造纸工业实现由大到强的战略转变，

构建符合我国国情的现代造纸工业生产体系，实现绿
色纸业发展目标。

环境保护部环境规划院战略规划部主任李新博
士做了“我国中长期环境经济形势与生态环保战略”

的报告；上海申银万国证券研究所有限公司副所长、

制造业研究部总监、申万宏源轻工造纸首席分析师
周海晨分享了“供需皆有新变化，龙头纸企稳健前
行——纸与纸板主要品种市场变化趋势与行业发展
前景展望”；鞍山钢峰风机有限责任公司总经理助
理李洋做了“服务造纸行业 伴随客户成长”的演讲；

丹佛斯自动控制管理（上海）有限公司技术经理臧
连波介绍了丹佛斯产品在造纸行业的应用情况。

在 31 日上午的会议上，芬兰贝励咨询公司经理

Joao Cordeiro，金光纸业（中国）投资有限公司副总
裁刘明明，国际林业科学院院士、美国佐治亚理工
学院终身教授渝林，台湾 TAPPI 总监事、中兴大学
教授彭元兴分别做了“全球制浆造纸发展前景及海外
投资策略”“现代化造纸企业的可持续发展与永续经
营”“美国造纸业现状和未来技术展望”“台湾造纸产
业的转型升级之路及发展经验”的报告；山东思源水
业工程有限公司董事长兼总经理庞鹏远与代表们分
享了“环保新形势下废水处理运营模式探讨与经验。”

会议最后是主题为“新时代下纸业高质量可持续
发展暨东北产业振兴” 的高层对话环节，主持人河南
投资集团技术总监郭海泉与对话嘉宾山东泉林集团
有限公司董事长李洪法、琥珀纸业有限公司总经理焦
希谭、锦州金日纸业有限责任公司董事长高成军以及
牡丹江恒丰纸业股份有限公司总工程师李劲松一起
就有关话题展开了讨论。会议还组织代表们参观了鞍
山钢峰风机的生产基地。
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